	Píše se:
	Čte se:

	Souhláska        +      Е, Ё, Ю, Я, И                  =
	měkká souhláska            +     Э, О, У, А, И


	Samohláska     +      Е, Ё, Ю, Я, И                  =
	samohláska                + j +     Э, О, У, А, И

	Е, Ё, Ю, Я       na začátku slova                      =

И                       na začátku slova                       =
	j     +     Э, О, У, А

И (!)

	(Souhláska) Ь   +    Е, Ё, Ю, Я, И                   =
	(měkká souhláska)    + j +      Э, О, У, А, И


№ 1. Читайте:
а) У Нади, дни, эти. Там тихо. Помни о нас.

Небо, нет, день, тень, тема. Где он так много дней? Кто эти дети? Где дети?

Тёмный, тётка, днём. Вы ждёте нас завтра утром?

Дядя, Костя, Ваня. Это наша Надя с няней.

Помню, тюк, Нюра. Вы помните нашу няню? Помню. А тётю Маню? Не помню.

б) Раиса, Зинаида, мои, твои, свои (! свой), стоит, стоит, строит.

Пою, мою, твою, свою, открою, июнь, июль, делаю, знаю, понимаю, отвечают, повторяют, ужинают.

Моё, твоё, своё.

Моей, твоей, своей, моего, твоего, своего, поезд, моет, летнее, грязное, танцует, работает, читаешь, обедаешь, завтракаешь.

Моя, твоя, своя, стоять, Азия, Россия, Чехия, Германия, Франция, Англия, Корея, добрая, зимняя, красивая, зелёная.

в) Юг, южную, юмор, Юра, Юпитер.

Ёлка, ёжик.

Ева, её, ей, есть, Егор, ерунда, Европа.

Ясно, яблоко, ясень, я, янтарь, яма, Япония.

Игла, Ирина, искать, игра, идти, иду, идёшь, искусство, Италия, Испания. 

г) Копьё, бельё, веселье, раздолье, семья, листья, стулья, друзья, крылья, лью, пью, бью, шью, льют, пьют, бьют, шьют.

	плати – статьи
дари –Дарьи 
	суди – судьи

с нами – мимо скамьи
	лисий – лисьи

забили – воробьи


д) Вот моя ёлка. Я мою мою собаку. Дует южный ветер. Где теперь стоит твоя машина? Утром она стояла перед домом. Моя мама добрая. Где твои дети? Они гуляют в парке. Перед нами карта Европы: на востоке Россия, тут вы видите южную Европу, а вот это центральная Европа. Я открою окно, Ева закроет дверь. Юлия поёт арию из «Аиды».

№ 2. Вставьте имя прилагательное и имя существительное в родительном падеже

Mužský rod: -ОГО / -ЕГО: У меня нет (большой холодильник, чёрный портфель, деревянный шкаф, цветной телевизор, мягкий диван, высокий стол, деревянный стул, красный карандаш, дорогой телефон, интересный диск).

Ženský rod: -ОЙ / -ЕЙ: У меня нет (зелёная рубашка, длинная юбка, тёплая куртка, красивая картина, синяя ручка, белая тарелка, маленькая ложка, железная вилка, тонкая тетрадь, толстая книга).
Střední rod: -ОГО / -ЕГО: У меня нет (коричневое пальто, вкусное яблоко, свежее молоко, свежее масло, большое окно).

№ 3. Вставьте глагол ЕХАТЬ в нужной форме:

Я ... домой. Он ... в магазин. Ты ... в библиотеку. Вы ... гулять. Мы ... ко врачу. Она ... в школу. Они ... в парк. Ты ... в университет. Я ... в театр. Они ... в кино. Мы ... в зоопарк. Ты ... за покупками. Он ... в гости. Вы ... на экскурсию. Она ... на работу. Ты ... в горы.

№ 4. В предложения из упражнения № 3 вставьте глагол ИДТИ в нужной форме

№ 5. Задавайте вопросы и отвечайте по образцу:

	Куда ты едешь? 

Я еду в Прагу.
	Куда ты идёшь?

Я иду домой.


В школу, в Прагу, домой, в Москву, на Байкал, в университет, на концерт, в Брно, в кино, в больницу, в Россию, в гости, на море, в Санкт-Петербург, на курсы русского языка, в горы, в Берлин, на дачу.

� V přízvučných slabikách. V nepřízvučných slabikách se samohláska vyslovuje zkráceně (viz 1. a 2. stupeň redukce).





